

※QRコードがご利用いただけます



広和クラブ

柴崎 訓佳 議員



職場づくりや現場主義を掲げているが。

答弁：持っている力を最大限発揮できる環境を整えていく。

Q 過去3年間の病休取得者数と早期退職者数は。

A 総務部長 ワクチン接種や国の経済対策、コロナの臨時交付金を活用した新たな事業などの緊急的な対応、または分散勤務などを行い、環境の変化にストレスを感じた職員もいたと感じている。部次長及び課長に調査を依頼し、分析結果を踏まえ対応方法についての相談と情報共有を行った。

Q みどり市のハラスメントに関する条例を制定する考えは。

A 総務部長 令和3年1月に本市の職場におけるハラスメントの防止などに関する規程を制定した。現状では、現在の規程をしっかりと運用していきたい。

Q 総務部長 原因が精神疾患による病休取得者数は、令和2年度が15人、令和3年度が16人、令和4年度が16人。早期退職者数は、令和2年度が7人、令和3年度が17人、令和4年度が16人。

Q 公務員には人権尊重の意識が強く求められている。特に人権侵害においては、業務執行に大きな影響を与える行為だと考える。職場内でのハラスメントの実状についての把握は行っているのか。

Q 市長は、風通しのよい職場づくりや現場主義を掲げているが、現状でのお考えは。

A 市長 市民サービスを向上していくために、職員が持っている力を最大限発揮できる環境を整えていくことが最も重要だと思っている。私が掲げている風通しのよい職場づくりを行うことが、市長としての責務であると考えている。

Q 総務部長 病休取得者については、うつ病の職員が多く、適応障害といった診断がほとんどである。原因としては、職場内の人間関係や業務量、さまざまな業務対応上のプレッシャーやストレスによるものが多いと考える。早期退職者については、転職や体調不良によるものと考えている。

Q コロナ禍における職員の体調管理やメンタルヘルスに対する対応は。

A 総務部長 近年、ハラスメントに関する相談、報告は受けていない。産業医による相談窓口や外部委託の相談窓口を設置しており、継続して体

Q コロナ禍における職員の体調管理やメンタルヘルスに対する対応は。

A 総務部長 近年、ハラスメントに関する相談、報告は受けていない。産業医による相談窓口や外部委託の相談窓口を設置しており、継続して体

A 総務部長 近年、ハラスメントに関する相談、報告は受けていない。産業医による相談窓口や外部委託の相談窓口を設置しており、継続して体



新令クラブ

椎名 祐司 議員



ながめ余興場及びながめ公園整備計画の推進は

答弁…全国芝居小屋会議の誘致や高津戸峡、要害山など、一体的な整備をしたい

Q現在、通常学級に在籍し、支援を必要とする児童生徒の現状は。

A教育部長 教育支援の対象としての児童生徒は、年々増加し、令和2年度から3年間で約2倍という状況で、学習面や行動面で著しい困難を示す、発達障害の可能性のある児童生徒は増加している。

Q市内小中学校における特別支援学級及び通級指導教室による指導体制の現状は。

A教育部長 通級指導教室は、笠懸小学校のほかに、令和3年度は大間々南小学校、令和4年度は笠懸西小学校にも開設し、中学生も指導が受けられる状況を整備した。

Qみどりっ子相談会の概要は。

A保健福祉部長 平成28年度から、5歳児の保護者を対象に、子どもの心身の発達状況や保護者の心配事などを確認

するため、子どもの行動に関するアンケートを実施している。アンケート結果により、保護者への相談会を行い、臨床心理士や相談支援専門員、専門アドバイザー、学校教員、保健師等の専門職が、子どもの力を伸ばすためには、どのように関わると良いのかなどをアドバイスする。



障がい児支援として、当該保護者と丁寧な話し合いができる場の提供とサポート体制の充実を。

Q大間々博物館に隣接する空き店舗などを取得し、まちなか交流館と一体的に活用する考えは。

A教育部長 大間々博物館は今後も保存活用し、後世に残したい。大間々博物館とまちなか交流館の間に私道があり、この空き店舗の土地を利活用できれば、博物館にとつ

て使い勝手は向上し、連携した取組も期待できるが、庁内関連部署と調査研究していく。



岩宿博物館も含めた、全体的な博物館の整備計画を推進してほしい。

Q創建100周年に向けて、ながめ余興場及びながめ公園整備計画推進についての考えは。

A市長 ながめ余興場は、景観重要建造物に位置づけるとともに、文化庁の近代化遺産に登録ができるよう保存に努めたい。今後、芝居小屋の魅力在全国にアピールしていくため、全国芝居小屋会議の誘致や高津戸峡、要害山などの周辺資源の活用と合わせて、一体的な整備ができるようにしていきたい。



広和クラブ

武井 俊一 議員



地域の集会施設などの公有化の考えは

答弁：計画的に公有化を進めたい

Q地域の集会施設、地区公民館用地などの現状と課題は。

えている。また、これら公園の在り方については、市有地である大間々町のこども広場

A総務部長 地域集会施設用地は、全体の7割以上が、公有地。借地の場合は、行政区が地権者と契約をして賃借料を負担しており、この賃借料に対し市が補助を行っている。課題として、借地の場合など、使用の継続性について不安があると認識している

Q地域のスポーツ施設など、用地の現状と課題は。

A教育部長 青少年広場に関して、不安があると認識している

Q各行政区からの公有化要望は。

A教育部長 青少年広場に関して、不安があると認識している

Q地域の集会施設などの公有化の考えは。

A総務部長 借地料が、市と行政区共に財政的な面で負担

として役割について調査はしていないため課題の把握はできていないが、少子高齢化や、子どもたちの遊びの多様ななど、広場設置後の状況変化も踏まえた対応は必要と考

性化、強化にも寄与するものと考えている。

A教育部長 行政区の意向も確認し、今後も、地域の活性化に必要な施設として活用する施設については、公有化を計画的に行うことが必要と考えている。

A市長 地域ニーズを的確にとらえるとともに、他の公共施設での代替はできないかなど、多角的に検討する必要があると考えている。

将来にわたって市民の安定的な利用のため、公有化が必要な土地については、優先順位を付け、計画的に公有化を進めたいと考えている。財源については、基金の活用を含め総合的に検討していきたい。



新令クラブ

藤生 吉頭 議員



阿左美駅前歩道橋を地域の名所にする考えは

答弁：児童会から愛称を考案してもらおう

Q 阿左美駅前の歩道橋について、名前を付けたり、高さを活かし展望スポットとして地域の名所にする考えは。

A 総務部長 地域や通学で利用する児童たちに親しまれ、郷土愛が深まるよう笠懸東小学校の児童会から愛称を考案してもらおう。

Q 阿左美駅ロータリー内には日陰がないため、夏の猛暑対策としてミストシャワーや花壇用の水道栓設置の考えは。

A 副市長 暑さ対策については、バスなどの公共交通機関の利用者の増加など、状況の変化を見ながら市内地の駅も含め総合的に判断する。

Q 令和5年1月15日から試験運行された路線バスの利用状況は。

A 総務部長 2月14日までの1カ月で343人の利用があり、1日平均では11人強と

なっている。乗車が多いバス停は、大間々駅74人、さくらもーる51人、阿左美駅49人、笠懸庁舎48人で、降車が多いバス停は、大間々駅68人、さくらもーると笠懸庁舎が60人、阿左美駅が41人となっている。

Q 桐生大学送迎バスの阿左美駅利用状況は。

A 総務部長 大学の授業がある日で、1日に25人から多い日で42人の利用がある。

Q ポートレース桐生送迎バスの阿左美駅利用状況は。

A 総務部長 1日8本の便があり、1日当たり平均で16人の利用がある。

Q 各種バスがロータリーに乗り入れる効果と展望は。

A 総務部長 複数のバスが乗り入れることで、鉄道利用と定時路線バスの市内各駅へ結節するルートを活用しながら

乗り入れ客数を増やす。

Q みどり市は3年後の令和8年に合併20周年を迎え、阿左美駅は4年後の令和9年に開業90周年を迎える。この3、4年間で、本市としてできる事は。

A 市長 タイミングをみながら東武鉄道に引き続き要望活動を行い、阿左美駅への特急停車が実現するよう、地域と連携し進める。

Q みどり市指定ごみ袋について今後の方向性は。

A 生活環境課長 中身が見え、記名することでプライバシー保護の面で負担をかけているが、分別の徹底、マナーの向上、収集処理作業の安全確保、持ち込み防止などを配慮したもので、市民に趣旨をご理解いただき、依頼している。



日本共産党クラブ

常見 詔子 議員



0歳～2歳児の保育料無償化の考えとその費用は

答弁：6154万5000円、単独事業の拡大は慎重に検討したい

Q令和4年の日本の出生数は、初めて80万人を切り77万人となった。幼児教育無償化の内容は。

A保健福祉部長 3歳～5歳児までの全ての子どもと、0歳～2歳児までの住民税非課税世帯の子どもについて幼稚園、保育園、認定こども園などの費用の無償化が柱となっている。3歳～5歳児の保育料は無料。保護者からの実費徴収は教材費、PTA会費、食料費。このうち市内の11園で共通している項目は食料費のみ。

Q3歳～5歳児の全部の食料費の徴収金額は。

A保健福祉部長 令和3年度実績は、3歳～5歳児の合計7384人から3322万8000円になる。

Q無償にする考えは。

A保健福祉部長 市は単独事業として3歳～5歳児の第3

子以降の食料費を無償にしていく。国や県からの特定財源がないため、慎重に検討していく必要がある。

Q0歳～2歳児の無償化は住民税非課税世帯に限定だ。保護者からの実費徴収については。

A保健福祉部長 0歳～2歳児の住民税非課税世帯は保育の必要性がある子どもについてのみ保育料を無償化。保護者からは、保育料の他に教材費、PTA費、傷害保険料などが徴収している。

Q0歳～2歳児の保育料の無償化の考えとその費用は。

A保健福祉部長 食料費は保育料に含まれるため負担はない。令和3年度の実績で保育料は6154万5000円、対象人数は4105人になる。保育料を完全無償化すれば新たな支出が増える。市の単独事業の拡大は慎重に検

討したい。

Qコロナ感染により働けなくなった71歳の独居女性が支援策を求めて市役所へ行った。該当する支援策がないことから社会福祉協議会の緊急小口資金を紹介され、3月分の家賃3万3000円と給料日までの生活費1万円の合計4万3000円を借りたが、通勤のためのガソリン代や治療のための医療費までは借りることができなかった。コロナの感染力はインフルエンザよりはるかに高く、後遺症も重い。窓口での親身な相談は。

A保健福祉部長 相談者の意向が最重要だ。相談を受け止めて、いかに必要な支援が提供できるか考えていくことが重要である。



公明クラブ

宮崎

武 議員



带状疱疹任意ワクチン接種に補助金は無理か。

答弁：今一度、何をすれば予算確保ができるのか検討したい。

Q令和4年12月議会での質問の回答は、財政的な面から国の動向を待つといった答弁だった。市民の痛みを守れないような行政では、市民からの信頼は得られない。任意接種に補助金を令和5年度中に出すよう強くただしておく。

A保健福祉部長 ビケンに4000円、シングリック

スに1万円の補助をした場合、50歳以上の市民のワクチン接種補助に予想として約1900万円掛かることになる。

A副市長 今一度、何をすれば予算確保ができるのか検討したい。



それだけでなくも加齢のため、痛みやさまざまな苦痛を伴うもの、早期の対応を。

Q野良猫を地域猫に転換する施策は。

A生活環境課長 地域猫として一代限りの生を全うさせる施策を模索している。

Q段階を経て地域猫にするため、不妊去勢手術を実施するための方策は。

A生活環境課長 現在、さまざまな援助施策を模索している。

Q群馬県飼い主のいない猫対策支援事業や公益財団法人どうぶつ基金などボランティアの手を借りるが、無料で不妊去勢手術が受けられるものもある。

A生活環境課長 有意義な提案をいただいた。速やかに対応したい。

Q西鹿田グリーンパークは、現状のような進め方で間に合うか。

A都市建設部長 予定完成年度内に進める。

Qみどり市のオリジナル公園

にするためには、3町それぞれの特色を生かしたエリア造りが大事。笠懸エリアは、みどモスを配した複合大型遊具

大間々エリアには、ながめ余興場、コノドント館など大正

口マン溢れる舞台付きの休息場、東町エリアには、わたらせ渓谷鐵道をモチーフにした

鉄道模型などといったみどり市の特色を。

A都市建設部長 先進地視察を行いイメージを大切にしながら公園造りをする。

Q傾斜地を生かしたインクルーシブ遊具のグリッサンド滑り台設置も早期に視察を。

A都市建設部長 早期に担当者が見て体感したい。



みどり市には公園が無いと言った多くの市民の声が少しでも解消し、市民が誇れる公園を強く望む。



新令クラブ

須藤日米代 議員



1人暮らし高齢者数は

答弁：笠懸町675人、大間々町851人、東町146人だ

Q 孤独・孤立対策についての捉え方は。

A 保健福祉部長 関係機関、地域住民と連携し福祉なんでも相談の周知を図り、課題を抱えた人の支援につなげていく。

Q 孤独・孤立に関する実態調査と孤独死・孤立死の実態は。

A 保健福祉部長 令和4年度市内ひとり暮らしの高齢者数は、笠懸町675人、大間々町851人、東町146人で合計1672人。孤独死、孤立死の実数を把握することは難しいが、市の職員が立ち会い、自宅で誰にも看取られずお亡くなりになった事例は、令和元年度2件、令和2年度6件、令和3年度4件。

Q コロナ禍におけるフレイル予防の現状は。

A 保健福祉部長 令和4年度については、感染症対策を講じながら介護予防教室などを再開しフレイル予防、認知症予防に取り組んでいる。特に

地域介護予防教室は、地域の民生委員や老人クラブ、在宅高齢者支援機関、地域包括支援センターなどと協力し実施している。

Q フレイル予防対策における今後の取り組みについては。

A 市長 令和5年度に健康づくりとスポーツ振興を一体的に取り組む健康づくり局を設置し、交流と健康寿命の延伸を目指し、住み慣れた地域での生活を支援する。

Q 現時点での中学校部活動の課題は。

A 教育部長 生徒数の減少により休部や廃部をし、単独で

大会に出場ができなくなり、合同チームでの参加、教員が複数の部顧問を担当せざるを得ない状況も生じている。

Q 本市の部活動地域移行に関する状況は。

A 教育部長 市担当職員が地域スポーツクラブ研修会へ参加、先進地視察。桐生市と連携し地域移行に向けたアンケート調査を実施している。

Q 部活動地域移行についての課題は。

A 教育部長 会費、送迎、保険などの家庭費用負担などが懸念される。

Q 指導者の確保は。

A 教育部長 人材バンクの整備、教師が兼職兼業の許可を得られるよう規定改善に努めていく。



広和クラブ

杉山 英行 議員



調整池を設置する計画は

答弁：令和5年度に測量設計予算を計上

Q 出産費用と出産祝い金については。

A 保健福祉部長 出産費用の平均は、全体で51万935円。出産祝い金の支給額は、出生児1人につき1万円となっており、令和4年12月までの実績は214万円となっている。

116人、利用額179万8千円、利用枚数1798枚で、県内12市でみどり市のみが実施している事業である。

を含め職員の処遇を協議している。また、給食室の厨房器具の入替など、ドライ運用の協議も進めている。

Q 第3子以降副食費助成事業については。

A 保健福祉部長 令和4年12月までの実績は、対象者105人、助成額350万6344円である。

Q 渋滞緩和策として、桐生みどり消防署入口交差点に時差式信号機の設置は。

A 市長 大変有効な施策と認識し、関係機関に要請して渋滞解消に向けて取り組む。

Q 不妊治療費については。

A 保健福祉部長 助成額は、自己負担額において県の助成額を除いた額の2分の1を市で助成し、上限は20万円となっている。令和4年度の実績は申請者41人、妊娠確定者は20人、助成金額の総額は506万7千円である。令和4年度より、一部治療を除いてほとんどの不妊治療が保険適用となった。

Q 保育料の内容については。

A 保健福祉部長 幼児教育、保育の無償化後、0歳児から2歳児は保育料のみ、3歳以上児は主食費と副食費を保護者から実費徴収している。

Q 調整池を設置する計画は。

A 都市建設部長 令和5年度に岡登用水路北側に調整池を設置するための測量設計業務と雨水排水対策を策定するための予算を計上し、対策を検討している。

Q 早く施策の充実を。

A 副市長 子育て支援策の充実には経済的負担の軽減が一番であるため、事業の見直しをして充実に努める。

Q 温泉施設の排水対策は。

A 保健福祉部長 雨水は浸透貯留施設に、汚水は新設のアクセス道路に下水道管を埋設し、施設とつなげる予定である。

Q 第3子以降紙おむつ給付費については。

A 保健福祉部長 令和4年12月までの実績は、給付決定者

Q 認定こども園の取り組み状況は。

A 保健福祉部長 移管法人を含め運営方法の協議、総務課

を含め職員の処遇を協議している。また、給食室の厨房器具の入替など、ドライ運用の協議も進めている。



新政クラブ

高草木弘子 議員



高齢者の現状と見えてくる課題は

答弁：高齢化が進行し介護サービスの需要は一層増えていく

Q みどり市の高齢者の現状とそこから見えてくる課題は。

A 保健福祉部長 令和5年1月末、65歳以上の人口は1万4877人、高齢化率30・2%。5年前の2018年度同時点の高齢者数は2・6%、377人増加、高齢化率28・6%と比較し、1・6ポイント増加。65歳以上の第一号被保険者の介護認定申請件数は1月末時点で5年前の1607件と比較し42・5%、683件増加。本市においても高齢化が進行し今後高齢者数は増加すると見込まれ、介護サービスの需要は一層増えていく。

Q 介護認定の遅れが目立つ。申請件数に合わせた介護認定調査員や認定に関わる職員の調整が必要だ。

A 保健福祉部長 専門調査員として会計年度任用職員5人を採用し、申請件数が多い時

は介護事業所に委託。令和3年度の外部委託件数は106件であり、令和4年度はすでにそれを320件上回っている。増加する認定申請に対し、業務体制をつくり整備を進める。

Q 本市の介護施設の状況や連携は。

A 保健福祉部長 介護保険事業推進懇談会にて介護施設の代表者である委員と意見交換を図っている。



現場で働く方たちの声を聞くために積極的に介護施設への訪問を。

Q 介護人材の確保についての取り組みは。

A 保健福祉部長 群馬県と県社会福祉協議会が中心となり資格取得や介護現場への就労支援を行っている。

Q ケアマネジャーの人材不足も深刻で喫緊の課題だ。資格更新時の費用補助などの支援

策が必要だが。

A 保健福祉部長 本市において資格取得、更新時の補助はない状況。国や県の動向を注視しながら検討していく。

Q 介護予防事業の整備状況、専門職の関わりは。

A 保健福祉部長 地域介護予防教室、通所型介護予防教室を実施。リハビリテーション専門職などが携わる。

Q 地域包括支援センターの担う役割は大きく、地域の場づくりは市の重要な取り組みだと考えるが。

A 保健福祉部長 適切な支援ができるよう介護事業所と連携しながら高齢者との関わりを持っていく。

Q 地域包括システム構築への考えは。

A 保健福祉部長 市民ニーズを把握し課題を洗い出し、支援策を打ち出し進めていきたい。



公明クラブ

高草木良江 議員



ヤングケアラーへの負担軽減策は

答弁：無料でヘルパーを派遣する

Q HPVワクチンの積極的勧奨再開により、4月から従来のワクチンより高い感染予防効果がある9価ワクチンが定期接種に加わるが情報提供と周知方法は。

A 保健福祉部長 対象者に9価HPVワクチンの最新情報提供も含めて、ホームページや広報、LINEの活用など広く周知をしたい。

Q 以前、ヤングケアラーへの負担軽減のために、ヘルパーの無料派遣事業について事例を挙げて質問したが。

A 保健福祉部長 令和5年度新規事業でヤングケアラー支援事業の実施を予定している。家事や育児支援に無料でヘルパーを派遣し、子どもたちの負担が軽減されて学業に専念しながら、子どもらしい生活が送れることが目的とな

っている。

Q インクルーシブ公園の市内設置についての構想は。

A 市長 全体的な公園広場の整備計画の中で、障がいがある方もない方も一緒に遊べるインクルーシブ公園は、市民にとって必要な部分である。西鹿田グリーンパークやボートレース桐生のパーク化構想の中でも意識をして進めている。

Q 子どもや若者が社会や市への意見を表明し、施策に反映できるよう、議場を使つての議会体験をさせては。

A 市長 子どもや若者が市政を身近に感じ、地域に関心を持ってもらうには大変重要な取り組みである。いい提案なので検討していきたい。



今後、市内の既存の公園施設の中でも検討を。

Q 新設かたくりの湯が完成して使用可能になった時、高齢者への入浴費補助や移送サービスへの見解は。

A 保健福祉部長 老人憩いの入浴機能は新設の温泉施設に統合されることを踏まえ、高齢者の交通アクセス面を配慮し、当面の間代替移送を行う。入浴補助は、高齢者福祉施策全体の見直しとあわせて次年度から着手していく。

Q 避難所となる体育館へのエアコン整備の計画は。

A 市長 拠点避難所のエアコンの整備は完了している。地球温暖化による真夏の暑さ対策として、体育館へのエアコン設置は大きな課題。今後は拠点避難所の追加指定など避難所の環境整備の充実強化を図っていきたい。



新令クラブ

阿左美 守 議員



人口減対策の展望は

答弁：複数の施策を横断的に進める

Q人口減対策として、市が取り組んできた取り組みは。

A総務部長 人口ビジョンや総合戦略などに基つき、さまざまな人口減少対策に取り組んできました。具体的には、子育て世代の定住を促すため、学校給食費の無料化や、笠懸西小学校やあずま小中学校の新設、子育て支援サービスの充実など、特色ある教育や子育て環境の整備を進めてきた。

化を想定し、準備を進めているところである。

Q県と市の役割分担は。

A産業観光部長 県の都市計画部門、農政部門などの事前調整、土壌汚染調査などさまざまな条件を整え、市から県に事業化の要望をする必要がある。市では条件を整えるべく、地権者の意向確認を進めているほか、関係機関との事前調整の前段として産業団地やその周辺道路などを含めた基礎的な計画を策定している。

興計画において毎年検証委員会に諮ることになっているため、ランドゴルフ場についても諮っていきいたいと考えている。

Q岩宿駅周辺整備計画は。

A都市建設部長 5年以内に実施する短期計画、10年以内に実施する中期計画、10年以上かけて実施する長期計画に分けており、短期計画では駅前広場整備、歩道の整備、駅東側の踏切改善などを位置付けている。

Q人口減対策については。

A市長 令和5年度からの総合計画後期基本計画において、人口減対策の一つの柱である移住、定住の推進を重点として、子育て、教育環境の充実や、都市基盤の整備、情報発信の強化など複数の施策を横断的に進めることとしている。

Q産業観光部長 令和4年8月に群馬県から候補地として選定を受け、団地整備については群馬県企業局による事業

Q観光対策として、東町神戸地域に日本一広いランドゴルフ場を設置する考えは。

A産業観光部長 高齢化社会を迎え健康志向が高まる中、健康増進を図る上で初心者の方でも気軽に取り組めるスポーツであることから愛好者も多いと認識している。観光振

Q10年間の出生総数と死亡数は。

A総務部長 10年間の出生総数は3452人、死亡者数は5832人であり、死亡数が2380人多い。

Q産業観光部長 令和4年8月に群馬県から候補地として選定を受け、団地整備については群馬県企業局による事業

Q産業観光部長 令和4年8月に群馬県から候補地として選定を受け、団地整備については群馬県企業局による事業

Q産業観光部長 令和4年8月に群馬県から候補地として選定を受け、団地整備については群馬県企業局による事業

Q産業観光部長 令和4年8月に群馬県から候補地として選定を受け、団地整備については群馬県企業局による事業

Q産業観光部長 令和4年8月に群馬県から候補地として選定を受け、団地整備については群馬県企業局による事業